



Entre  
números

Soraya Pérez  
@PerezSoraya

## 70 aniversario del voto de la mujer mexicana

Las mujeres en todo el mundo hemos tenido obstáculos para desarrollarnos personal y profesionalmente por el simple hecho de nacer mujeres, y aunque reconozco que en nuestro país se han dado pasos importantes para alcanzar la paridad entre hombres y mujeres, aún hay mucho por hacer. El avance de las mujeres en México es relativamente reciente, quizás el hito más relevante fue nuestro derecho al voto, precisamente este 17 de octubre conmemoraremos 70 años que podemos votar y ser votadas en todo proceso electoral.

Salir a votar y postularnos implicó poner en la discusión pública las enormes disparidades que existen entre hombres y mujeres, y las muchas acciones legislativas y administrativas que todos debíamos emprender para disminuir esas brechas, que según el último reporte del World Economic Forum 2023, nos llevaría más de 130 años reducir.

México es uno de los cinco países en el mundo, junto con Nicaragua, Rwanda, Emiratos Árabes y Nueva Zelanda que ha alcanzado la paridad total en el número de parlamentarios en el congreso. Tener más mujeres legislando debe traer como resultado mejores políticas públicas para las mujeres, y eso se ha notado justamente en países como Nue-

va Zelanda, que ocupa el cuarto lugar con menor disparidad en el mundo, o Nicaragua, que no sólo es el país de Latinoamérica con menor brecha de desigualdad, sino que ya logró alcanzar el 7o sitio en el top mundial.

Desafortunadamente no es la misma historia para México, nuestras diputadas y senadoras no han logrado cambiar significativamente la situación en nuestro país. México cayó dos posiciones en el ranking global, mantenemos los últimos lugares en participación de las mujeres en la fuerza laboral e igualdad del salario, además de que las mujeres perdimos 2.4 años en la esperanza de vida.

Siempre adelantado a su época, mi padre me enseñó que ser mujer no debía ser impedimento para alcanzar cada uno de mis sueños; sus palabras han permanecido en casi 20 años de servicio público y en las encomiendas que he tenido desde la sociedad civil.

Por eso, uno de los primeros encargos que tuve al frente Instituto Estatal de las Mujeres en mi natal Tabasco fue crear el primer banco rosa de créditos a las mujeres; desde el Gobierno Federal desarrollamos políticas para abrir salas de lactancia en edificios públicos, como Diputada Federal presenté iniciativa para tener un porcentaje más alto de mujeres en consejos di-



| PERIÓDICO     | PÁGINA | FECHA      | SECCIÓN |
|---------------|--------|------------|---------|
| EL ECONOMISTA | 35     | 16/10/2023 | OPINIÓN |

rectivos de las empresas de gobierno y fue aprobada con más de 450 votos, y también otra para elevar el porcentaje de mujeres en consejos de administración en las empresas que cotizan en la Bolsa Mexicana de Valores, que tuvo el honor de cabildear con **Jaime Ruiz Sacristán** (QEPD).

Ahora como Diputada Local logré armonizar nuestra constitución para asegurar que haya 50% de mujeres en toda la administración pública estatal y municipal, y sigo insistiendo en reformas que permitan que haya más presupuesto para mujeres, más refugios para mujeres violentadas y mejores protocolos para evitar el hostigamiento y el acoso sexual. Todas estas acciones que logré impulsar desde los diversos cargos en qué he tenido la oportunidad de servir fueron conjuntamente con un gran equipo de mujeres y hombres.

Por eso, en el marco del aniversario del voto de la mujer mexicana, es urgente que nos accionemos todas quienes hoy ocupamos un cargo público para asegurarnos que nuestra agenda no sea sólo discursiva, sino que sea una realidad. Estamos próximos a la elección donde el mayor número de mujeres en la historia será postulado, ésta es la oportunidad de cambiar nuestro presente y nuestro futuro, ¡no la dejemos pasar! ¡es tiempo de las mujeres!